



## OPINIÓN

POR PABLO  
CABAÑAS DÍAZEL RETORNO DE  
MANLIO FABIO

Manlio Fabio Beltrones está de vuelta en el Senado de la República del que fue presidente de la Mesa Directiva del 2006 al 2012.

Una vez concluida la pasada elección del 2 de junio del 2024, Beltrones, se perfilaba para ser el coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Senado, pero en Sonora, la fórmula encabezada por Lorenia Valles Sampedro y Heriberto Aguilar de Morena, obtuvo el 43.54% de los votos, mientras que la coalición Fuerza y Corazón por México encabezada por Beltrones quedó en segundo lugar con el 26.82%.

El candidato del PRI perdió por 16.72 puntos con sus oponentes de Morena. El veterano

político que se perfilaba para ganar la elección por mayoría llega al Senado como legislador de minoría.

Por eso, "Alito" Moreno, que es un político que sabe el precio de todo y el valor de nada, cuestionó su deseo de ser el líder de la fracción parlamentaria del PRI en el Senado, y lo dejó fuera de la misma.

La vida política del senador Beltrones ha venido en caída libre. Como presidente nacional del PRI en 2016, perdió 7 de las 12 gubernaturas en juego y, entre esas, entregó a la oposición cuatro estados en los que el partido tricolor había gobernado de forma consecutiva durante 86 años: Durango, Quintana Roo, Veracruz y Tamaulipas.

En 2018, volvió a la contienda político-electoral al ser designado por José Antonio Meade, responsable de los estados del norte del país, después del revés electoral del año 2018, se alejó de los reflectores de la vida pública.

Si había una animosidad mutua, entre Beltrones y Andrés Manuel el desafuero selló para siempre cualquier entendimiento entre ellos. El sonorenses sabe que su relación con el presidente tiene un punto de quiebre, el 7 de abril de 2005, fecha en la que en la Cámara de Diputados presidió la sesión en la que se desarrolló el desafuero del hoy presidente de nuestro país.

Sin duda, el desafuero fue su triunfo sobre López Obrador. Desde el desafuero, se sintió

por encima de López Obrador. Los mensajes entre los dos políticos fueron creciendo de tono.

Por ejemplo, en agosto de 2015 López Obrador respondió a las críticas que le hizo quien en ese momento era el presidente del "nuevo PRI", y mencionó que el sonorenses era "un mafioso, como Don Corleone".

Beltrones había señalado que López Obrador era un político amargado, obsesionado con el poder. López Obrador llegó a la presidencia de la República y Morena hoy es el principal partido político del país.

En tanto en el PRI, "Alito" con sigilo logró cambiar los estatutos y podrá extender su mandato hasta agosto de 2032, y lo más importante tiene el poder real del partido, por lo que subió el tono de sus críticas contra los "viejos" priistas.

Pocos esperaban que la disputa entre "Alito" y Beltrones subiera de tono al punto de que lo dejó sin poder tener un espacio en la vida parlamentaria, no habrá de presidir comisión alguna y su papel como legislador será marginal, además de que le advirtió que hay procesos sancionadores que podrían concluir con su expulsión definitiva.

Para que no hubiera duda de quién manda en el PRI, en una reunión realizada el pasado

12 de agosto, "Alito" hizo patente su control de la fracción del PRI con Rubén Moreira Valdez en la Cámara de Diputados y con Manuel Añorve Baños, en el Senado de la República.

El pasado 14 de agosto, Francisco Labastida consideró que es un hecho que el máximo tribunal electoral del país validará el proceso que llevó a cabo en el tricolor para echar abajo la prohibición de reelección de su dirigencia, a pesar de que fue "completamente ilegal".

Ante esta realidad Dulce María Sauri Riancho, Pedro Joaquín Coldwell, y Enrique Ochoa Reza ex presidentes del PRI en un acto de ingenuidad -para llamarlo con respeto- esperan que se anule la Asamblea Nacional priista y todos los actos derivados de la misma.

Lo cierto es que el PRI que conocieron esos dirigentes ya no existe, hoy son figuras del pasado, sin prestigio y calidad moral y lo más importante sin poder alguno.

**La vida política del senador Beltrones ha venido en caída libre. Como presidente nacional del PRI en 2016, perdió 7 de las 12 gubernaturas en juego y, entre esas, entregó a la oposición cuatro estados en los que el partido tricolor había gobernado de forma consecutiva durante 86 años: Durango, Quintana Roo, Veracruz y Tamaulipas**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

3

16/08/2024

OPINIÓN

